

## ★旅行的行事を終えて★

5月21日(水)～22日(木)の2学年宿泊学習を皮切りに、5月29日(木)に1学年校外学習が、6月8日(日)～10日(火)に3学年修学旅行が実施されました。各学年が旅行的行事の成功を目指し、様々な活動や事前学習に励み、当日はたくさんのことを学んだようです。旅行的行事を終えて、それぞれの学年の生徒たちが考えたこと、学んだことを載せさせていただきます。

## 「ONE TEAM」のように支え合える学年に

1学年

5月29日、私たちは校外学習で円山動物園を訪れました。

事前学習では、各班ごとに探究テーマと行動スケジュールを決め、メンバー同士協力しあって学習を進めました。当日は現地集合という形に、自立が求められていると感じ、自分たちが中学生であることを実感しました。

そして円山動物園では、事前の計画に基づいて班のメンバーたちと協力しながら見学をしていきました。

私にとって特に印象に残ったのはホッキョクグマ館です。動物と同じ視線から観察できるように展示が工夫されていて、ただ単に見るだけでなく、ホッキョクグマが暮らす環境を体感することができました。

そのことを、班のみんなで話し合い、複数の視点から物事を見ることで、動物園の工夫や、人間と動物の関わりがより具体的に感じることができました。

日常生活でもそれぞれの視点を尊重していくことはお互いへの理解を深め協力しあうための土台になり、一学年の学年目標である「ONE TEAM」のように支えあえる学年になるのだと私は考えています。



## 「他者」を意識した行動を

2学年

私たち二学年学年協では、宿泊学習に向けて、嫌な思いをする人を減らすことを目標にして、学校生活での課題を改善するためポスターの掲示や呼びかけなどの活動を行いました。その結果、学校生活の中では改善しているように見える人が増えました。また、宿泊学習後に取ったアンケートでは九割以上の方が宿泊学習中に課題が改善されたように感じていました。宿泊学習当日では、時間を守れていないという課題に対して、昼食会場に遅れてくる人がほぼ居なかったです。ルールやマナーを守れていないという課題に対しては、ホテル内で静かにしようとする人が多かったです。改善が見られ、活動の成果が見られました。これは、学年協の努力だけではなく、二学年の皆が学年協の活動に協力してくれたおかげだと感じました。

また、この宿泊学習に向けて、先生方からは行く場所行く場所に関わる人達など「他者」を意識して行動して行くべきだと学びました。その「他者」という点で考えると、学校の先輩や後輩、同じ学年の人達、もちろん先生方など、これからも関わっていく人達に対して良い態度で関わっていくことを念頭に活動を行っていきたいと思います。

さらに、次にある陸上競技記録会や学校祭では二年生になり、私たちの先輩としての姿が一年生に見られることになるので、良い姿を見せられるよう、宿泊学習で課題となったことなどをもう一度意識し、より一層気を引き締めて生活して呼びかけなどにも力を入れていきたいです。



## 「協力して成し遂げる大切さと楽しさ」

3学年

私はこの修学旅行で仲間と協力する大切さを学ぶことができました。

修学旅行は2泊3日という今までにないくらいの時間をクラスメートと過ごしました。そこで班員と目標を達成できるように努力したり、時にはふざけたり、笑い合ったり、全部このクラスの仲間がいなくてできなかったし、楽しめなかったと感じました。段々とこのクラスで過ごしていくのも慣れてきて、最初はあまり話せなかった人とも仲良くなり、少しずつ協力し合える関係となっていき、この修学旅行でさらに協力を仰ぎやすい関係へと変化していったと思います。2年生の頃は仲間と協力することが大切だと考えたことがなくて、できるなら一人で全部やればよいと考えていたのですが、今回みんなと協力してなにかを成し遂げる大切さや楽しさ、喜びを感じるようになりました。

今後の活動でも、みんなで協力し何かを成し遂げられるようにしたいです。

## 「東北地方の文化を学んで」

8組

修学旅行の1番の思い出は、盛岡でのさんさ踊り体験です。初めて見たさんさ踊りは、動きが速く、手の動きが綺麗で感動しました。一緒に踊ってみて、とても難しかったですが、ステージの上でうまく踊ることができて嬉しかったです。他にも、秋田県での焼きたんぼ体験や青森県でのねぶた見学など、仲間と一緒に東北地方のいろいろな文化を学んでたくさんの思い出ができました。

修学旅行全体を通して私の頑張ったところは、学級代表として挨拶や話を聞く態度などをしっかりと意識したところです。1日目は、点呼を忘れてしまったり、学級ミーティングをうまく進められなかったりしましたが、2,3日目は点呼を忘れず、ミーティングも自分で進めることができました。

これからの学校生活でも、リーダーとしての自覚をもって、クラスがよりよい雰囲気でも過ごせるように引っ張っていきたいです。



### ★総合発表会を実施しました★

例年、旅行的行事に向けて班毎に決めたテーマを基に仮説を立て、その結果を学年内で発表していましたが、生徒達から「異学年交流をしたい。」との要望に応え、今年度から異学年に発表する形式に変えました。第1回は2年生から1年生に、第2回は1年生から3年生に実施しました。どの学年も一生懸命発表していました。第3回は7月4日に実施予定です。



### ◇令和7年度学校評議員の御紹介

鎌田 理奈 様  
鈴木 志保里 様  
加藤 慶太郎 様  
廣澤 健 様

今年度は上記4名の方をお願いしております。6月20日(金)に第1回学校評議員懇談会を実施し、今年度の本校の教育活動について説明し、地域としての声やアドバイスをいただきました。地域からの声を反映し、よりよい学校教育活動を目指し、尽力してまいります。皆様、どうぞよろしくお願いいたします。